

Un enamorado que recibe palos

Ayer se registró en el Cantón del Hospital una comedia esbena, (cómica para los que la presenciaron y no para el víctima, desde luego), siendo protagonista un señor Salazar, atacante, y José Vargas, el atacado.

Según parece, Vargas tiene relaciones con una hija de Salazar, relaciones que no ve con buenos ojos este y que ya había prohibido.

Vargas llegó a la esquina de la casa de Salazar a esperar a su víctima con tan mala suerte, que quien llegó fue el suegro, armado de fuerte garrote con el cual le asestó varios golpes en la espalda al pobre don Juan.

Interviene la muchacha, que lloraba, y las de villadiego hubo de tomar el apaleado, corriendo sin volver a ver, mientras el agresor renegaba a más no poder.

J. Joquina Arguello
Ofrece al publico generosamente
acabadas cajas mortuorias
a mitad de precio
De La Provedora 200 vrs. al Sur

Lío por un animal

Ayer ocurrió un curioso accidente entre dos campesinos, llegados en la mañana a esta capital con el fin de liquidar sus productos.

Montaba uno de ellos un alazan, y cuando el otro, —Ramón Ramos—, le reclamó que se había introducido en su cercado, causándole graves daños en sus sembrados, a lo que le contestó el primero que culpa suya no había sido y que desde luego no oía cargos.

Con tal motivo, Ramos se lanzó sobre su compañero, arañándole la cara y este a su vez le dió con el fuste caudando una lesión en la cara.

Fueron detenidos, multados y la bestia tranquilizada, como si no hubiera promovido ella el incidente.

No puede ser más edificante el espectáculo que están dando los partidos republicano y agrícola. Por egoísmos y torpezas de los directores de esos partidos, se eliminaron de sus papeletas electorales a hombres muy prestigiosos que podían y debían figurar en ellas. Y como la resignación en política equivale a darse por vencidos sin luchar, esas personalidades han presentado candidatura aparte, levantando bandera de rebeldía, no contra los partidos, sino contra sus elementos directores.

Esas divisiones son la natural consecuencia de la falta de idealidad de unos partidos en los que todo el interés de sus hombres se reduce al reparto de los altos cargos públicos.

Frente a esas indisciplinas indispensables en los partidos burgueses, podremos presentar la conducta ejemplar del partido reformista que se presenta unido como siempre y más que siempre. Ni una protesta, ni una disonancia se han presentado en el partido reformista. Pero es porque en este campo se lucha por ideal de reforma y no por la ambición del mando.

Es lo mismo que ocurre ahora en los gobiernos de

Nota Editorial

Partidos realmente partidos

las grandes naciones. El mismo grupo socialista que hizo la revolución rusa hace ocho años, continúa gobernando todavía, sin que nadie piense en sustituirlos y sin molestarse siquiera unos a otros. En ese tiempo cuántos gobiernos se han cambiado en todas las naciones capitalistas? Es que en el ambiente burgués hay muchos intereses encontrados, tanto, que el interés de cada uno está unido con el interés de todos y el de todos con el de cada uno, mientras que en el ambiente obrero socialista no hay más que un solo interés colectivo igual para todos.

Lo mismo ocurre en los partidos. Los más Unidos son los partidos más o menos saturados de socialismo; el común ideal tan generoso y justiciero les impone a todos sus miembros una disciplina voluntaria en favor de la causa popular, buscando para los altos cargos a los hombres más capacitados, mientras que en los partidos burgueses se combaten mutuamente obsecando al criterio de la división de clases y de grupos y al culto a las jerarquías.

Sea cual fuere el resultado de las elecciones, los candidatos disidentes les habrán dado a esos partidos una interesante lección de independencia.

Choque

En la avenida diez ocurrió un choque entre un camión y un auto, resultando este último con los guardabarridos rotos.

Parece que todo obedecía a la imprudencia del chofer que traía a gran velocidad su vehículo y no tocó el claxon, como es de rigor al hacer el cruce de la esquina.

NOTAS TAURINAS

Empiezan a llegar toros raros

En la próxima semana llegará a nuestra capital el popular matador "Ale". El día se llegará a Panamá trayendo enseguida para Costa Rica.

Es un torero valiente, arrojado y emocionante.

Con "Ale" vendrá su banderillero "Maadriño" que lo ha acompañado en su campaña taurina por Sur América.

Parece que este año vamos a tener verdaderas corridas de toros.

Los toros de "Piedras Negras"

Los toros de "Piedras Negras" comprados por Almaraz en México para la próxima temporada taurina en nuestra capital, han retrasado su llegada porque no se les permitió embarcar por la vía de la Habana.

Tienen que venir por la ruta de Guatemala y esto les ha hecho perder tiempo y dinero.

Esos magníficos toros llegarán a San José en la semana próxima.

Ahora verán los aficionados lo que son toros bravos y corridas de verdad.

ESOS CANES...

Es cosa sabida de todos que ya en nuestras calles no se puede transitar, con tantos rabiosos canes que por ellas putulan, algunos asustando, otros llevando a las vías del hecho sus furores.

Ayer tarde fué mordido por uno de ellos el señor Norberto Rojas, resultando con los pantalones deteriorados. Reclamará los daños al dueño del carnívoro.

Preguntas que huelgan

El Comité Directivo de la fracción republicana que jefean los licenciados Venegas y Castro Ureña, en La Tribuna de hoy hacen varias preguntas al señor Jiménez Ortiz, don Carlos, sobre su actuación como abogado de la United Fruit Co., su actuación en tiempo de la presidencia de don Cleto, que fué cuando se otorgó el actual contrato a la referida compañía, sobre los altos sueldos que recibe de la misma etc.

Realmente, nosotros consideramos baladí hacer tales preguntas, sobre asuntos que de sobra conoce el pueblo y que, a nadie que tenga buen criterio, escapan en todo el alcance de su trascendencia.

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York.....	400 1/4 %
Londres.....	389
París.....	81
España.....	287
Italia.....	82
Suiza.....	387 1/2
Bélgica.....	92
Dólar sobre Berlín	400 1/2
más 1 %	
Amsterdam oro am.	0.40 %

EN LA
Jardinería Central
siempre hay surtido de flores para trabajos artísticos.
TELEFONO 223

Riña entre aves pálidas

Ayer tarde, en el Hotel Londres, sito en las inmediaciones del mercado se registró una riña entre aves pálidas, ofreciendo uno de los espectáculos más memorables que hayamos visto.

En dirección contraria al referido restaurante iba una muchacha, cuyo nombre es Francisca y apostada a la puerta había otra con una botella. Las dos se lanzaron recíprocamente palabras procaezas, haciendo derroche de los más bajos dictados.

La que estaba en la puer.

ta tiró la botella a la otra, causándole grave herida en la cabeza.

La autoridad no apareció sino minutos después, conduciendo a la prevención a las protagonistas y otras tantas que albergan en la fonda referida, que es sitio de juría y prostitución.

Se debiera proceder a clausurar tales inmorales negocios para evitar esos escándalos que perjudican al vecindario honorable.

LAS ELECCIONES

OBREROS Y CAMPESINOS

Estamos en espera de la batalla electoral, que se ha de reñir el domingo próximo. Hay dos partidos: el republicano y el agrícola que van a esa lucha sin programa, sin ideal, con el solo afán de gobernar por gobernar, por el placer del mando, para satisfacer vanidades y mantener privilegios.

Sólo el partido reformista tiene un programa y un ideal, ideal y programa saturados de las grandes ideas de la época, de la nueva civilización que está naciendo. Sólo este partido sabe lo que quiere y a dónde va y lo anuncia con toda lealtad, colocando a los campesinos y a los obreros en el primer plano de la vida política. Sólo este partido siente y comprende las ansias de las clases productoras y ofrece soluciones a sus urgentes problemas.

Por interés de clase, por egoísmo propio, por el bien de su porvenir, todos los campesi-

nos, todos los obreros, tienen la obligación de defender con toda el alma al partido reformista, de impedir que la confección de las leyes, la administración y el gobierno continúen en poder de sus enemigos.

Ahora hay que conquistar los Municipios y la Cámara de Diputados. Luego la Presidencia de la República para hacer de Costa Rica una nación modelo.

Vender el voto o dejar de votar es traicionarse a sí mismo y traicionar a la clase productora.

Los que viven del trabajo sufriendo un eterno infierno de dolor y de pobreza, tienen el remedio en sus manos, sin necesidad de violencias. Una Cámara reformista y un Gobierno reformista encontrarán la solución a todos los problemas de la ciudad y del campo.

Campesinos, obreros: Por vosotros, por

vuestros hijos, por las futuras generaciones, por el porvenir de Costa Rica, que no se pierda un solo voto, que nadie deserte de su puesto. Desde Limón al Guanacaste flamea, como llamarada de entusiasmo, la roja bandera del reformismo llamando a la lucha a todos los hijos del trabajo.

De esta jornada dependerá la otra, la conquista definitiva del Poder por la clase proletaria.

Decisión, unión, disciplina, entusiasmo; así se vence, así se triunfa cuando se lleva en el corazón y en el cerebro un ideal de justicia.

Campesinos, obreros: En el mundo ya sólo quedan dos partidos: los que trabajan y no comen y los que comen y no trabajan.

A ver, a ver, reformistas: ¡arriba los corazones! Que el día de las elecciones sea para el partido su Día de Gloria.

EUTRAFELIAS MODERNISTAS

Nota del Día
INQUIETUD GENERAL

El mundo es un avispero

Cuando vemos a los Gobiernos de las grandes naciones haciendo tratos para pagar y cobrar deudas en un plazo de sesenta años, viene a nuestra memoria el cuento del viejo brujo que se comprometió ante el rey a enseñar a hablar a un burro, en un plazo de cincuenta años. El brujo ladino pensaba que en medio siglo no dejarían de morirse uno de los tres: el rey, el burro o él.

Nadie puede asegurar a estas horas como se encontrará en el año próximo ninguna de las naciones europeas. En todas ellas se perciben los fermentos de próximos y graves sucesos.

En Inglaterra hay una sorda alarma, desde que hace dos meses, el Congreso de Uniones Obreras se declaró partidario del comunismo y se adhirió a la Tercera Internacional, que tiene en Moscov el centro director. Desde entonces, la aristocracia inglesa vive prevenida por lo que pueda ocurrir en cualquier momento inesperado.

De Francia son varios los escritores que nos dicen que está en la pendiente de una revolución social, si no surge pronto una dictadura militar. El dilema francés parece ser ese: Dictadura o Revolución. Y muy alarmante ha de ser allí la situación política, cuando en un radiograma de ayer mismo se dice que en París "las tropas y la policía han estado listas para sofocar cualquier levantamiento comunista".

En Alemania se descubrió hace diez días una conspiración para implantar una Dictadura militar, con el ex-Kronprinz imperial al frente.

El golpe de Estado se iniciará en Koenigsberg y otras ciudades de la Prusia Oriental, para ser secundado en aquellas poblaciones alemanas donde los monárquicos tienen mayores fuerzas. Los judíos denunciaron la conspiración y se han hecho muchas detenciones.

En Italia, donde los facistas con sus procedimientos terroristas, se creían invulnerables, se ha producido un estado alarmante desde que se supo el otro día que iban a matar a Mussolini, y una fuerte nerviosidad se ha apoderado de los que mandan.

En España, el régimen militar se está desmoronando, porque los mismos militares han empezado a combatir unos con otros.

Mientras tanto, en toda la China triunfa el comunismo que les ha de dar a los rusos la más poderosa de las ayudas. La revolución social en China es ya definitiva. En el ejército contrario se sublevaron los soldados este mes pasado y los militares rusos zaristas de Kolchak que figuraban en ese ejército, murieron todos a manos de sus soldados. La bandera comunista ondea ya en todos los ámbitos del antiguo Imperio Celeste.

América es la que está más lejos del gran peligro, que podrá soslayarse si los pueblos americanos tienen hombres sagaces capaces de preparar a sus países para una evolución sin violencias, en la que pueda salvarse la labor progresiva de los últimos tiempos.

BERNARD MERINO

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N.º 211

TELEFONO N.º 694

EL LABERINTO

OFRECE

Tejidos de Algodón - Driles, etc. - A Precios Bajos

En su sucursal 25 varas al Norte de la Botica Oriental

y demás tiendas

El Ultimo Mífin de mañana Jueves

Mañana jueves celebrará el Partido Reformista el último mífin de la campaña electoral, en el Templo de la Música.

Los propagandistas de este partido, perfectamente disciplinados y divididos en grupos, han celebrado durante dos meses reuniones políticas en los pueblos más importantes de todas las provincias, mientras el Gral. Volio, incansable en su apostolado político, recorría toda la República, desde la costa atlántica hasta el último caserío del Guanacaste, siendo aclamado en todas partes por las masas populares. Así, el Partido Reformista en estos últimos

meses ha crecido y se ha consolidado, convirtiéndose en el más grande partido político de la nación.

Como remate de esta campaña de propaganda electoral, en la reunión del jueves próximo tomarán parte el General Volio y los principales elementos del partido, haciendo un resumen de la situación nacional y estudiando la actitud de todas las agrupaciones políticas ante las elecciones que se van a realizar.

Acudan a esa gran reunión todos los reformistas, que ha de ser la convención popular en la víspera de la lucha electoral.

El calzado más fuerte y elegante

R. AQUILES SANCHES

50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.

Precios económicos

Fábricas de Velas

LA JOSEFINA Y LA POLAR

FUNDADA EN 1885

Velas de Superior Calidad
DESPACHOS RÁPIDOS

Teléfono N.º 242 - Apartado N.º 57

Solomne fiesta de la Escuela Mercantil

La fiesta de clausura de la Escuela Mercantil Manuel Aragón tendrá verificativo el próximo lunes, 7 de diciembre, en el Teatro Nacional a las 8 y 30 de la noche. Además del programa del colegio, la Banda Militar ejecutará el Himno Nacional y el Duelo de la Patria, al hacer el descubrimiento de los retratos que se colgarán en nuestro coliseo.

Ya están listas las invitaciones y, por los preparativos hechos, la fiesta promete estar muy lucida.

Reunión Reformista en Curridabat

Invitamos a todos los veclanos de este Distrito a la reunión política que se verificará el viernes, 4 del corriente a lasiete de la noche, en la cual harán uso de la palabra Julio Padilla, Ricardo Falcó y R. geilo Gócher.

EL COMITÉ
Curridabat, 3 de Diciembre de 1925.

Los avances del Reformismo

Comité reformista de Escasú

Presidente Honorario

Pb.º don Ml. Zavaleta

Presidente Efectivo

don Otoniel Brenes R.

Vice Presidente

don Noé Jiménez M.

Secretario

don Josefaf Quesada

Vocales

Eloy Solís M.

Vicente Guerrero F.

Manuel Sandí Arias

Procopio Nájera

Jesús Guerrero

Allredo Guerrero

Antonio Sandí C.

Signen más firmas de vocales y adeptos

Comité del Partido Reformista de la provincia de Cartago

Presidente

don José J. Ortiz E.

Vice Presidente

don Felipe Sancho I.

Secretario

don Rubén J. Vargas.

Tesorero

don Gilberto Rojas M.

Vocales

José María Acuña

Juan B. Bonilla

Joaquín Solano

Nicanor Valerín

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasae por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N.º 20 de "La Estrella de Limón".

Calamidades josefinas

Muchas son, pero una de las sobresalientes es el tranvía.

¡Dichosctes los qn tienen autol!Ellos i que están chisoles! ¡Nosotros, los que para aliviar el cansancio de nuestros remos inferiores tenemos que recurrir al tranvía, estamos dejados por completo de la mano de Dios!

Cuando queráis martirizar a un semejaete, regalade un tiquete del tranvía, suponiendo que el susodicho semejaete sea bastante lelo para hacer uso de él; si así es, le habréis causado un suplicio efectivo, podéis quedar satisfecho de vuestra hazaña perversa.

El servicio de nuestro tranvía siempre es malo pero los sábados se especializa; resulta una verdadera arca de Noé con ruedas. Por allí, en uno de sus extremos y llenando el asiento de totolite, podéis ver a una roliza cocinera con un par de gallinas que de tiempo en tiempo asoman su cabecita por debajo del delantal de la fámula, lugar donde han sido escondidas para huir de la vista del conductor, vista que debía ser de lince, pero que corrientemente resulta de topo. Huyendo de la vealidad plumifera, os sentáis en el otro extremo del carro, donde tampoco podéis permanecer debido a que vuestro veclno, bastante sucio y averiguado por unas copas de más, empieza a hablaros de cosas que maldito lo que os importa y en medio de un aguacero rabiesco que os repugna y revuelve hasta lo más recóndito de las entrañas.

Nuevo cambio de asiento y buscáis el centro en espera de gozar de un poco de comodidad. ¡Hum, que vá! Paró el carro y subieron muchas más personas de las que legítimamente cabeen ésta con un canasto lleno de chayotes, otra con un gorri nillo metido en un sacco que de cuaddo en vez da mues la Sábana a pacer, ya que tra de su existencia por medio de agudos chillidos; aquella de más allá lleva un exigamiento de ajos, cebollas

y otras verduras aromáticas; y otros veclnos, que ha subido con un sacco, os deja al cabo de un rato como las sardinas, es decir, en salsa de tomates, que es precisamente el contenido del susodicho sacco.

Cansado de estrujones, atropellos, suciedades y otras gangas de que se disfruta en el interior del tranvía, salís a la plataforma, en busca de más aire y menos olores. ¡Que si quieress!

Si abarrotado va el interior, más está afuera, con la agravante de que como la empresa en miras de lucro no le importa reventar al prójimo, sigue aceptando pasajeros, que al pasar os convierten en obleas.

Después de muchas anrogustias y sudores ilegáls al término de vuestro viaje, la estación del Atlántico donde pensabais tomar el trea, Nuevo disgust; el tren salió hace más de un cuarto. —¿Cómo puede ser?—exclamáis extrañado. Si cuando yo tomé el tranvía en la esquina del mercado faltaban para las nueve! Pero es que las apreturas no os permitieron ver el reloj y no os habéis dado cuenta de que vuestro largo viaje, unas 12 cuadras, ha durado 50 minutos. En fin, señores, que es una verdadera delicia viajar en tranvía.

Que la empresa desea dar mejor servicio, no puede darse, la prueba es que aumentó el precio del pasaje con el objeto de ir guardando los claquitos y cuando tengan reunido el valor de unos carros que dice va a traer, ponerlos al servicio público en señal de agradecimiento por la suavidad del público bonachón.

¡Alá es grande! dicen los marroquíes cada vez que presumen una paliza ¡Alá es grande! tándremos que exclamar nosotros cuando vayamos a servirnos del tranvía que, como humildes bovinos debía mandarnos a de cuaddo en vez da mues la Sábana a pacer, ya que como a tales nos trata y nosotros lo aguantomos.

FRAY GARCON

La Artística

Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Atendiendo toda clase de órdenes en los trabajos artísticos de floricultura. Jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.

Gustavo Sánchez R.

Teléfono 533

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietario, en su reciente viaje a Europa.

LA FLORESTA

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa. —DE VENTA EN TODAS PARTES

TELEFONO 889

R. MONTERO

LAS DIFERENTES PAPELETAS PARA LA ELECCION

Revoltijo de Ambiciones

Con franqueza lo confieso: a mí han llegado uno, y otro, y otro más y muchos, a consultarme sobre las diferentes papeletas para las elecciones que ya se avecinan. Y conste que han sido reformistas, jimenistas y echandistas, republicanos independientes, soleristas, saboristas, etc., etc.

Pero, ¿qué puedo decir en este caso?

Dos cosas:

Que sean reformistas, porque ese es el sentir honrado del pueblo, o que voten por quien les de la gana.

Y si votan por la reforma, es porque saben que van en busca de un ideal noble y sincero. Y si votan por el echandismo, o por el jimenismo, no tienen que pensar más que en el cúmulo de ambiciones e intereses personales.

El asunto está bien definido. Y digámoslo con toda claridad: ¿qué idealismo o qué principio doctrinario sustentan los demás partidos?

Muy claramente está expuesta la ambición, con haberse formulado tantas papeletas. Cada papeleta indica el afán personalista de los individuos de llegar al Congreso Constitucional tan sólo para figurar como diputado, aunque sea una completa nulidad.

Ya habrá visto el público que el verdadero ideal de una causa doctrinaria, sólo se sustenta en el Partido Reformista. Los sentimientos de ese principio que arrasa a las masas, no son sustentados por los echandistas, ni por los jimenistas, ni por ninguno otro que se lance a la palestra política. Ellos sólo buscan el interés personal, y por ende el engaño al pueblo.

Prueba de ello la actitud del jimenismo después del triunfo con el apoyo reformista, que le fue dado para salvar al país de una posible tiranía. Y si ahora ese partido triunfa, sépase que se deberá únicamente a la ocasión que le está brindando el Gobierno. Pero téngase entendido que si esa ocasión sirve de sostén para una mala victoria, el Reformismo, que es el Partido del Pueblo, sabrá imponer sus derechos sagrados que le sean usurpados. Ninguno como el Partido Reformista ha sabido llevar a cabo obras de fomento que hoy día los pueblos agradecen sinceramente. Y si esto lo ha hecho sin tener el mando supremo de los destinos de la patria, ¿qué no podría hacer una vez que se encontrara en su más completa victoria?

Si el pueblo quiere nuevamente una vida de vicisitudes, una vida de angustias y de escondrijos, vaya con los enemigos de la reforma; o si quiere una vida de paz y de bonanza, véngase con nosotros.

Escoja entre ellos y el Reformismo.

Si el pueblo va con ellos, irá al fracaso; al mismo sistema de siempre; a la desmoralización económica.

Si con el Reformismo, a un nuevo sistema de cosas que regularizará nuestra vida política y económica. Siguiendo el desarrollo político de esos partidos, no vemos qué ideal, qué doctrina ni qué sentimientos de noble patriotismo, persigan. No hay una definición concebida; una fe sustentada. Lo que hay en esos partidos ocasionales, es el afán de una ambición bien calculada, y esto ha sido puesto a prueba en muchas ocasiones.

¿Y es posible, entonces, que el pueblo vaya tras ese desquiciamiento moral y social, que sólo induce al desprestigio nacional y a una corrupción bochornosa? No, no es posible que tal suceda. Ahora que estamos en la proximidad eleccionaria, hacemos un llamamiento franco al pueblo para que piense el paso que va a dar. Porque no creemos que entre los trabajadores haya hombres de la talla de ciertos políticos que sólo buscan el renombre y una posición buena en apariencia pero que en su fondo es indefinible.

Nosotros tenemos la seguridad de que el obrero no es el hombre que reniega de sus principios. Porque si tal hiciera, maldito sea él, como maldito es el hombre que siendo costarricense, se hermane a la odiosa especulación personal, no importándole las miserias y las hambres de sus semejantes a quienes también asiste todo el legítimo derecho.

Hemos seguido paso a paso el problema electoral que se ha estado desarrollando, y hemos sacado en limpio que de tantas papeletas que están circulando, en ninguna—y créalo el pueblo que lo decimos sin apasionamiento ninguno—se puede tener confianza. Todas ellas hacen pensar al hombre sensato que sólo se busca la ambición política. Esas papeletas han sido lanzadas sin el respaldo de un programa definido, al igual que simples papeles que circulan sin garantía alguna. Eso significa un revoltijo de ambiciones e intereses personales: la desmoralización más patente; el desarrollo de un cáncer que corre a las sociedades; la mezquindad puesta en práctica por todos aquellos que sólo desean un bien personal. Pero en frente de todas esas suciedades morales, está el único partido que sustenta un ideal; la efectiva doctrina que encarrilará al ciudadano por la senda de la más estricta justicia, es el Reformismo. Es el único que en realidad está unificado, fuerte, potente, porque es el único que proclama la verdad.

ROGELIO GOLCHER

Labor de los reformistas

En el correo próximo p.d.o. vimos en uno de los números de "La Nueva Prensa", una crónica de Liberia que principia así:

El General Volio en Liberia

Era una crónica reñida con la verdad; muy cansada, empleando muy largas digresiones, para solo tratar de empañar la gloria y el prestigio irreductible que goza el General Volio en todo Costa Rica; y no tan sólo en Costa Rica; ya pasado de sus fronteras.

No es ese cronista de la noche quien puede encomendar la noble tarea emprendida por nuestro caudillo Reformista.

El Gral. Volio hoy cuenta con un numeroso partido, creado por el ímán poderoso

de su talento y el espíritu de su doctrina, jamás por nadie imitada.

Es un hombre dotado de una magnífica impulsión de equidad, y lo ha demostrado en la Cámara, defendiendo los derechos de la clase proletaria, negados por la ingratitude humana.

Es un hombre moderno, de alma alta; un jefe de acción en todo campo.

Es un verdadero patriota, que, en la hora del deber lo arrostra todo; ha probado el pan del ostracismo, y ha regresado carabina en mano a luchar contra los tiranos de su propio suelo.

Las Juntas de Abogados
Nov. 24 de 1925.

CORRESPONSAL

Acusando recibo

Hemos recibido los boletines números 9 y 10 de la Oficina Sanitaria Panamericana, que contienen magníficos trabajos científicos sobre las diferentes materias que atañen a la noble labor del centro.

La Revista Agrícola ha llegado a nuestra mesa de redacción trayendo magnífico material.

El Banco Internacional está circulando su informe anual, que registra las brillantes operaciones que ha venido realizando, montando la ganancia bruta a un millón 784 mil 62 colones con 79 céntimos.

"El Apóstol" revista interesante que viene publicando el Pbro. don Junoy, números once y doce, traen inmejorable material.

Elegantemente impresa ha llegado a nuestra oficina una colección de las actas de la Séptima Conferencia Sanitaria Panamericana, de las Repúblicas Americanas, celebrada en la Habana en noviembre del año próximo pasado.

Nuestro agradecimiento para quienes se han dignado enviar tales obras.

MENTOLINA

El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes:

*Afecciones de la Piel
Golpes, Heridas
Quemaduras de fuego y de sol
Influenzas, Resfriados
Calmante de una Tosferina
Espumantes, D. viscos. Ulceras
Picaduras de insectos
S. M. G. S.*

¡PIDALA EN TODAS LAS BOTICAS

VESTIDOS DE CASIMIR

Saco, Chaleco y Pantalón
\$ 65,00

Almacén Robert

AVISO

Se trasladó 25 varas al Oeste de
"La Barcelona"

LA FERRERIA DE POLINI

OBSEQUIOS DE NAVIDAD

Por cada COLON que Usted compre al CONTADO
En la INDIA

Se le dará UN TIQUETE para que Usted entre al SORTEO

Valiosos Regalos en Efectivo y Artículos de Buen Gusto

Eduardo L. Fernandez

Apartado 1094 - SAN JOSE - Teléfono 378

Hoy circula "La Reforma"

Con selecto material está circulando ya "La Reforma", que tanto entusiasmo causa cuando visita los hogares.

Su nuevo Director se preocupará hondamente por hacer de ella un vocero consciente y verdadero de las luchas socialistas, registrando en sus columnas artículos del mayor interés.

Cuenta con selecta colaboración.

Para Resfriados, Gripe o Influenza
y como preventivo, tómese el Laxativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

El traslado de detenidos

Todas las mañanas es una caravana de detenidos los que pasan por la Avenida de las Damas, presentando un repugnante espectáculo, pues van en estado comatoso.

Existiendo las ambulancias, no nos explicamos el porqué de tal procedimiento, pues más discreto sería que los trasladaran en ellas.

Mercederías Constantino Removadas

LA COMPETENCIA

—TELEFONO 556

Yanuario Rivas

Venta de Materiales de Zapatería

Otro manifiesto

Hoy ha estado circulando el manifiesto de don Carlos María Jiménez, que es un verdadero papelón en el cual por rechazo, hace iguales cargos que los que le fueron lanzados, a los del Comité Republicano.

Seréñere a los dineros, dice no haber gastado más que mil colones del fondo del Comité y que es legítima la convención que las otras han excomulgado.

Con todo esto, quien gana son las imprentas. Bien por ello.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Para la venta Varias cajas registradoras

urnas y cajas de hierro
Todo de ocasión
Tomás Fernández
en el Almacén



COGINAS COLUMBIA FAME

HÁ RECIBIDO la
FERRERIA DEL MERCADO
PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA



La reunión de mañana sera un acontecimiento

Como lo hemos venido anunciando, la reunión que se darán las instrucciones necesarias para el Templo de la Música, iniciándose en la plaza de la Merced, de donde se desfilará rumbo aquí, precediendo la marcha una banda de música.

Existen gran entusiasmo por concurrir a ella y oradores de San José y otros pueblos, los mejores, harán uso de la palabra.

Siendo la última de la temporada, y con vista de las que le han precedido, no dudamos que estará muy concurrida y será una de las mejores. Ya lo saben, pues, los

Registro Cívico Electoral

— AVISO —

Las Cédulas Personales para las próximas elecciones han sido enviadas a los Registradores Auxiliares, a saber: Gobernadores, Jefes Políticos y Agentes de Policía, a quienes deberán presentarse los interesados a recogerlas.

En la ciudad de San José, esa distribución será hecha por el Registro Cívico, quien mantendrá abierta su Oficina de las 7 a las 11; de las 12½ a las 17 y de las 19 a las 21 hs.

OCTAVIO JIMENEZ

Director del Registro Cívico

Noviembre 23 de 1925.

Tan solo una máscara superpuesta

En la contestación que da el manifiesto de don Carlos M., el Comité Directivo de la provincia de San José, partido Republicano, hace observaciones a lo manifestado por aquel señor, que se refiere sólo a la parte legal, que como todo abogado recurre a los argumentos legales.

Comentan que el señor Jiménez nunca puede ser jefe de partido, que no existía una vez electo don Ricardo Presidente de la República, cada vez que nadie podría saber en aquella época que los de los militantes en el bando continuaban en él, y que desde luego no se puede ser cabeza de cuerpo que no existe.

También le niegan, por la misma circunstancia, que fuera confirmada su elección como jefe de acción, toda vez que previamente a reunión la convención que lo investió con tal carácter, solo por la provincia de San José no lo tenía.

De los de luego son atinadas esas observaciones y vienen a comprobar lo que tantas veces hemos nosotros dicho: que don Carlos se toma atribuciones que no le competen, y que sus mismos contrincantes azules de hoy, por desidia o mezquindad, dejaban correr como si tal cosa.

Entre los párrafos de esa contestación, se registra uno bastante pintoresco, que una vez más pone de manifiesto la idiosincrasia de los directores hoy en pugna; dice así: "Por último es imposible que se haga el milagro a que aspira don Carlos, de ser él la cabeza viviente del Partido Republicano, una vez separada del tranco por la propia voluntad".

El tiempo era sino una cabeza postiza, porque la verdadera es don Ricardo Jiménez, que para bien de la República no ha sido cortada. La cabeza de don Carlos no era superpuesta, como máscara, y esa sí ha sido separada del cuerpo, a que afectaba pertenecer".

Ya ven, señores lectores, que las predicciones de don Carlos María para los diferentes pueblos de la República no solo constituyen bufonadas que esconden lo real ante una careta de civismo y ardor patriótico, sino que también, el propio don Carlos como los dirigentes del pseudo republicanismismo y del propio carlismo o republicanoides, son verdaderas máscaras, convirtiendo sus actividades políticas en un carnaval donde los arlequines y Romeos son traficantes de la nación, que sourien y cantan al pueblo, mientras meditan una espantosa broma y un pélimo albur, en beneficio de su labia por el Poder.

Entonces, abajo caretas, señores, que ya el carnaval toca su fin.

VICASRIVER

MARCELINO MOLINA

Arquitecto, Constructor, Pintor Decorador y Paisajista

Se hace cargo de todo trabajo por dirección o contrato. Calle 12, Sur, frente al Mauro Fernández.

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Generale

INFORMACIONES DE TODO EL MUNDO

Las elecciones cuestan mucho dinero en los E. E. U. U.

En las elecciones preliminares efectuadas por el partido demócrata de la ciudad de New York para escoger un candidato oficial para las elecciones de noviembre, los partidarios de Walker, el candidato triunfante, gastaron \$ 161,478.

compañía de cantantes y actores que dirige Vladimir Namirovitch Dantchenko, director del Conservatorio de Música del Teatro Artístico de Moscú. Presentarán una nueva versión de la ópera "Carmen"

El Gobierno inglés contrarío a las prácticas facistas

El gobierno inglés ha comunicado a los interesados que en caso de huelga no permitirá a ninguna organización particular lucrar con rango militar alguno, por grandes que fueran los desórdenes que se promoviesen. Los grandes intereses intentaban crear la milicia facista inglesa.

Monumentos a Lenin en cinco ciudades rusas

En Moseon, Ktarkov, Tiflis, Minsk y Leningrado se han erigido monumentos a la memoria de Lenin, con dinero donado por los niños de las escuelas públicas rusas.

Alemania, Polonia y Rusia puestas de acuerdo en algunos particulares

Los gobiernos de Alemania, Polonia y Rusia se han puesto de acuerdo para la defensa común contra la política inglesa de mantener desunidos a pueblos de intereses afines.

Una nueva invención europea: El Orthophonic

En Bruselas, Bélgica, se ha hecho exhibición de una nueva caja de música ("Orthophone") que funciona eléctricamente. Supera a todos los fonógrafos conocidos en volumen de voz. Reproduce todos los tonos desde el muy agudo al pianísimo, y hace una exacta y fiel copia de cualquier sonido, música o discurso.

Los chinos quieren completa libertad tarifaria

Los periódicos de Budapest refieren que en Pequín, al igual que en todas las otras ciudades chinas, la opinión es unánime al demandar completa libertad tarifaria para la nación.

Fuertes derechos a las importaciones de tabaco y artículos de lujo en el Japón

El Japón cobra el 350 por ciento de derechos de importación sobre el tabaco y el ciento por ciento sobre artículos de lujo.

Exhibición de productos rusos en la feria internacional de comercio de Nueva Orleans

En la Feria Internacional de Comercio de Nueva Orleans hay 2 400 pies cuadrados de espacio ocupados por la exhibición de productos rusos.

Compañía de artistas rusos a Nueva York

Ha salido de Rusia para Nueva York la afamada

Oro viejo

Si el acerico yo fuera de tus horas de labor, cuantas más veces me hiriera fuera mi dicha mayor.

Si yo fuera el escabel de tus plantas, vida mía, por más que golpease en él tu pie atrevido y cruel, nunca, amor, me quejaría

ENRIQUE HEINE

Tus labios son un rubí por gala partido en dos arrancado para ti de la corona de Dios.

ESPRONCEDA

Hoy el cielo y la tierra me sonrías, hoy llega al fondo de mi alma el sol, hoy la he visto, la he visto y me ha mirado.

¡Hoy creo en Dios!

BECKER

—Dime, maestro joyero: ¿Conoces esta sortija? —Si la conozco... ¡pues vaya, la forjó mi mano misma! Y sé, además, en qué dedo la joya brillar debía: en el dedo de tu hermosa, de tu virgen prometida.

—Hermosa la virgen era que fue mi esposa y mi dicha, más por otro ha quebrantado la fe que juróme un día. Funde con ella una vela, buen joyero, ¡y date prisa! Quiero que la lleve siempre mi corazón escondida.

ANÓNIMO

Te morías por él, pero es lo cierto, que pasó tiempo y tiempo y no te has muerto.

Todo en amor es triste, mas triste y todo es lo mejor que existe.

CAMFOAMOR

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

Imp. GERIMAL

Algo más sobre el asunto de Armijo

Persona enterada de los manejos de Paco Armijo, nos manifiesta: don Paco planeó con perfecta previsión sus asuntos para fugarse del país.

Si Armijo tuvo la intención de sacar en la Habana su pasaporte legítimo, no tiene porque temer, toda vez que el gobierno español no acordara su extradición, basado en el propio tratado correspondiente.

La casa Sasso & Pirle ha recibido cable de Coruña, a buscar, Armijo partió también para Limón, y al mismo tiempo se le ordenó que se le regresara a Panamá, pero nosotros creemos que no se le extraditará.

Candidatos a diputados del Partido Reformista para las elecciones que se verificarán el 6 de diciembre de

PROVINCIA DE SAN JOSE

- 1 General don Jorge Vello Jiménez
- 2 Don Julio Padilla Romero
- 3 Don Juan Rafael Pérez
- 4 Presbítero don Manuel Zavaleta V.
- 5 Don Rafael Salazar Oreamuno
- 6 Doctor don Gustavo Ojeda de Granda
- 7 Don Otoniel Brenes Rojas
- 8 Don José Angel Brenes Zúñiga
- 9 Don J. Miguel Rodríguez Villarreal

Suplentes:

- 1 Don Miguel Angel Castro Gutiérrez
- 2 Don Federico Vello González

PROVINCIA DE CARTAGO

- 1 Don Manuel Antonio Solano

Suplentes

- 1 Don Manuel Rojas
- 2 Don Felipe Sancho Y.

PROVINCIA DE ALAJUELA

- 1 Don Aquileo Orlich
- 2 Don Froilán Bolaños
- 3 Don Aurelio Salazar S.
- 4 Don Emilio Vargas S.
- 5 Don Federico Jiménez S.

PROVINCIA DE HEREDIA

- 1 Presbítero don J. Daniel Carmona

Suplentes:

- 1 Don Ramón Luis Chacón
- 2 Don Estelberto Martínez

PROVINCIA DE LIMÓN

- 1 Licenciado don Luis Cruz Mesa

Suplente:

- 1 Don Gonzalo Facio U.

PROVINCIA DE PUNTARENAS

- 1 Don Albino Moreno Moreno

Oportunamente se publicará la lista del Guanacaste.